ACTA DE RENDICIÓN DE CUENTAS DEL AÑO 2020

FECHA, 30 DE JUNIO DE 2021

En la parroquia Zhidmad, Cantón Gualaceo siendo las 17h00 del dia miércoles 30 de junio del 2021, se reúnen en el salón del GAD Parroquial, en representación del GAD Parroquial, José Lucero Domínguez PRESIDENTE, Cesario Bueno vicepresidente, Juan Chumbay tercer vocal, Florencia Montaño recaudadora, Ing. Mayra Jadan Secretaria-Tesorera, Ing. Mery Bustamante Técnica del GAD. Se cuenta con la presencia de los dirigentes de las comunidades de San José Luis Cabrera, Guayan Luisa Calle, Monjas Martha Lucero, Centro parroquial Santiago Yunga, tenencia Política Fausto Jadan, Coordinadora CNH, CIBV, Policía nacional y Diana Balarezo Lider Ciudadana.

Luego de la constatación del quorum reglamentario por parte de la secretaria, el vicepresidente del GAD Parroquial sr. Cesario Bueno da la bienvenida a todos los presentes agradeciendo a los dirigentes de las comunidades que asistieron y también manifestando la falta de interés del algunos dirigentes que no estuvieron presentes en el acto de rendición de cuentas. Luego de esto la secretaria da una breve introducción de la norma legal sobre la que se rige este proceso de rendición de cuentas.

Seguidamente se da paso al Presidente el sr. José Lucero Domínguez que realice el proceso de rendición de cuentas.

El sr. José lucero agradece a todos por la presencia y procede con la rendición de cuentas correspondiente al año 2020, en la misma en la que va detallando cada componente biofísico, en el que se habla sobre el aporte al consorcio aguarongo que no se realizó por la falta de información que se le solicito al consorcio aguarango, también menciona sobre el plan de manejo ambiental en el que se contrató una consultoría para la elaboración del PMA de la mina de Cashapata. Componente sociocultural informa los proyectos que se han desarrollado. Se coordinó con los diferentes niveles de Gobierno para garantizar a la ciudadanía el derecho a salud, seguridad y el ejercicio de una vida libre de violencia, sus bienes patrimoniales, en un marco de efectivo ejercicio de sus deberes y obligaciones. El proyecto cultural aniversario de la Parroquia se ejecuto por el valor de 10524.96 usd., también se da atención y apoyo a los adultos mayores en situaciones de vulnerabilidad, por un valor de 16711.95usd de acuerdo al convenio con el GAD Municipal de Gualaceo dando atención a 56 adultos mayores que funcionaban en el comedor. Se coordino además la entrega de kits por la situación sanitaria que se esta viviendo alrededor de 1000 personas vulnerables con apoyo de el MIES, Prefectura y GAD Municipal. Abe recalcar que esta pandemia nos a quitado a nuestros seres queridos. Por esta siuacion en la que estamos atravesando se coordino conjuntamente con el sub-centro de salud para el apoyo a los mismos con una camilla, carpas, y equipos médicos al Subcentro por esta pandemia. Además se contó con el apoyo de la Coop. Jadan.

Componente Económico productivo en este se detalla el readecuación del centro de acopio de leche y además la legalización de la asociación en este se realizó una inversión de alrededor de 36928.81usd. Que en este año ya obtuvieron su personería jurídica. En este proyecto están alrededor de 150 familias que son beneficiadas y ya está legalizada la asociación, el semillero del que se distribuyó a las comunidades, también se doto de plantas frutales menores para las comunidades todo esto con una inversión de 11247.78usd.

Componente de asentamientos humanos, en este se encuentra la casa de asistencia social del centro parroquial, la casa comunal de monjas y apoyo a comunidades, las mismas que no se han ejecutado debido al recorte que se efectuó en ese año que nos dejo imposibilitados para realizar la ejecución de los mismos. Ya que se pensaba realizar un crédito no reembolsable en el BDE pero por esta crisis sanitaria que se está viviendo decidieron ya no otorgan estos créditos. Agradece a todos los vocales por que han sabido trabajar juntos y unidos para poder llegar a cumplir en parte las necesidades de la parroquia. También menciona sobre el tema del alcantarillado y agradece a la Junta Administradora de Agua ya que ellos han quedado de acuerdo en hacerse cargo de realizar y ver como se puede continuar la ejecución de los mismos ya que ellos son los encargados de la ejecución de este proyecto que beneficiara a la comunidad de Gordeleg. En el componente Político institucional se ejecutó el proyecto de Actualización del PDYOT menciona que se realizó una consultoría para la ejecución de la actualización de PDYOT el mismo que ya se encuentra actualizado y se realizó por un valor de 20160.00usd. También se realiza la contratación de la Técnica del GAD Arg. Sandra Sarango por un valor de 11088.00usd. Menciona que ella estaba encargada de realizar fiscalizaciones, diseño y planificación de equipamientos comunitarios, también ayudaba con contrataciones y adquisiciones mediante subasta inversa electrónica, nos ayudó con la liquidación de la tasa solidaria del año 2019, y SIGAD.

Componente Movilidad, energía y conectividad

Planificación y mantenimiento vial, se realiza el mantenimiento vial con la tasa solidaria del año 2019 por un valor de 77781.25usd alcanzando a realizar la readecuación de cerca de 36km de vía por toda la parroquia. También por parte del GAD se realizó el mantenimiento de las vías de tercer orden por un valor de 11937.43usd. De vías Según lo que estaba en el plan de ejecución. Se dio mantenimiento a todas las vías de la parroquia, a las vías olvidadas de la comunidad de monjas. Chilla entre otras con el apoyo de maquinaria del Municipio y de la Prefectura que mediantes gestiones se puedo traer ese equipo para las vías que no estaban contempladas dentro del plan de mantenimiento vial de la tasa solidaria. Agradece a don Nelson Calle porque colaboro con las volquetas, y que además lo importante es que las comunidades aporten para poder salir adelante en conjunto. También da un breve detalle de los ingresos y gastos en el que menciona que los ingresos por predios rústicos y urbanos no se habían recaudado lo que debía ser por motivo de la pandemia y ahora se está realizando campañas de cobro en las comunidades para poder cumplir con estos cobros los mismos que están dando resultados favorables. Además menciona que seguimos teniendo unas cuentas por cobrar de años anteriores de la mancomunidad que siguen arrestándose de años asados debido a que no se puede liquidar todavía. Hasta aquí el informe institucional.

Seguidamente se procede con la rendición de cuentas presentado por cada vocal. EL Sr. Cesario Bueno presenta su informe de rendición de cuentas del año primeramente agradece a todos por la presencia y procede con su informe. Dando una breve introducción sobre el proceso y las competencias de acuerdo con la ley del COOTAD. Da informe de todas las gestiones que a efectuado como vocal de medio ambiente y todo lo ejecutado, se realizó las gestiones pertinentes para adquirir plantas y brindar a los moradores de la parroquia, además cuando se vino la pandemia se vivió el primer caso dentro de la parroquia y manifiesta que él fue el único al igual con el sr. Raul Sumba para realizar las fumigaciones dentro de la vivienda de la persona afectada ya que nadie quería ir. También manifiesta que ha mandado un oficio dirigido al residente del GAD para que le den información en que se ha gastado los recursos en las fiestas de

parroquialización de las gestiones realizadas y hasta la fecha no ha recibido ninguna respuesta. También menciona que se ha participado en las reuniones y sesiones del pleno con propuestas las mismas que a veces no han sido tomadas en cuentas ya que existe una mayoría. Recalca que se ha trabajado muy duro y constantemente en las fumigaciones y desinfecciones de los espacios públicos desde que inicio la pandemia. Finaliza agradeciendo a todos nuevamente por haber asistido y demostrar que les interesa saber sobre lo que la junta a realizado y no ha realizado en el periodo del cual se rinde cuentas.

Procede con su informe el Sr. juan Chumbay, primeramente saluda a todos y agradece y procede a dar inicio a su informe menciona que se ha realizado diferentes gestiones para exponer a nuestros artesanos de la parroquia en Gualaceo. Se ha efectuado diferentes talleres en los que han participado los jóvenes de la parroquia. Hemos coordinado algunas acciones a mas de las de nuestra comisión por disposición del sr. presidente. Se ha participado en las sesiones del GAD, se ha apoyado con la entregada de kits por parte del municipio y de la prefectura. Se realizó las fiestas de parroquialización y agracemos la colaboración de la Cooperativa Jadan. Y además cabe recalcar que de manera mensual se hace llegar los informes de las gestiones que realiza. También menciona que si no hay interés de la comunidad no se puede apoyar y que esto quede aclarado.

Cabe mencionar que es importante que la asamblea nos deje algunas observaciones o recomendaciones para continuar mejorando. El sr. Santiago Yunga directivo del centro parroquial agradece por el informe de rendición de cuentas institucional y además menciona que seguimos en falencias por parte de los presidentes de las comunidades, esto desanima a quienes están al frente de la institución para seguir adelante. Lamentablemente fue fatal esta pandemia que se vino en ese año y las expectativas que ha tenido. Procede a mencionar que se debe recorrer los deslizamientos que hay en la parroquia, esa parte no se ha tocada, eso esta en acta se debe revisar esas actas. También menciona los problemas con el transporte no se ha informado en que se ha quedado también menciona que se luego de esta pandemia se realizó la reactivación del transporte en el que se realizó un ajuste por la pandemia y no fue el alza del pasaje y que debía ser justificado. También el tema del relleno sanitario todavía no salda la deuda que tienen con el GAD Parroquial y manifiesta que se debe apuntar a realizar una demanda legal para que se pueda cobrar. Del tema del alcantarillado de Gordeleg plantearle al alcalde si es que va a hacer o no o solo ofrece porque está abandonada esa estructura deteriorándose. Es necesario una reunión con los concejales y el alcalde y puntualizar eso que no se ha ejecutado al igual del alcantarillado ya que molesta que sea un aporte del GAD la compra de materiales y no se haya ejecutado aun y que se esté deteriorando ese material.

El sr. Joe Lucero agradece al sr. Santiago por sus observaciones y recomendaciones y manifiesta que lo de mancomunidad hay que esperar seguir el proceso en el que menciona que primero se debe liquidar a los trabajadores y luego liquidarían al GAD. Se deberá hablar con el alcalde ya que el sigue siendo el presidente de la mancomunidad. Hay que darnos la mano todos para ir trabajando juntos e ir tomando decisiones en bienestar de la parroquia.

La sra. Luisa calle Saluda a todos y agradece por el informe q nos han dado, todo esta claro han venido trabajando. Además manifiesta su descontento con los presidentes de las comunidades que no asistieron a la rendición de cuentas y solo quieren obras pero no han hecho presencias. A las reuniones que se le han convocado. Son ellos los que critican y son los mismos que no asisten a las reuniones que son importantes y si no

voy a poder no acepto la presidencia. No solo venir cuando necesitamos algo sino siempre que se les llame. Una sugerencia cuando se venga el mantenimiento vial que se tome en cuenta con los ingenieros que vengan con todo el equipo a trabajar en las comunidades que traigan todo el equipo en buenas condiciones para que puedan quedar bien hechas las vías. También menciona cerca de la casa del sr. Antonio molleturo que nos ayuden poniendo más tubos o armicos porque esta peligrosa esa curva, y vamos a seguir apoyando como presidentes y pedir el apoyo. El presidente agradece a la Sra. Luisa porque ella es una persona que siempre ha estado presente en todas las reuniones a la que ha sido convocada y por eso son tomados en cuenta.

Lamentablemente por el tema de la pandemia no se ha podido realizar ningún trabajo con la comunidad por esto.

La econ. Diana Balarezo manifiesta que se ha realizado varias reuniones de trabajo con las técnicas del GAD para dar las observaciones para este proceso de rendición de cuentas y realizar hacer llegar las consultas ciudadanas de las que queremos más detalle de cómo se ejecutó. Menciona además que una de las cosas preocupantes es el tema de la recaudación si bien es una parte de ingresos para ejecutar obras si es que la estrategia de salir a las comunidades resulta se debe seguir realizando. Sobre el rubro de la mancomunidad manifiesta que se aclare ese punto como esta porque como es que se mandó al gasto y cómo es posible que algo que pertenece al GAD este en mira de otras instituciones fuera de la parroquia, y si hay algo que hacer para que esa estructura se quede en la parroquia se debe hacer el respaldo lo va a tener. Manifiesta a ing. Mery Bustamante que los ingresos deben ser iguales a los gastos en eso consiste un presupuesto institucional ya no lo consideramos para una obra especifica si no eso lo destinamos a el gasto como otras obras a distribuir hasta que tengamos esos ingresos. Sobre el tema de la participación ciudadana, se debe revisar el tema de reglamento de elecciones y de participación de los dirigentes para ver si se participa o ver cuál son las consecuencias de esto. Sobre las tres obras que no se han ejecutado en la parroquia, pero en donde está el municipio. Porque la JAAP ya está tomando su participación al igual que la junta parroquial ya dio su parte pero donde está el municipio.

El sr. Santiago yunga menciona que más parece un argumento de los técnicos que no lo quieren ejecutar, no es un problema mas parece un pretexto de los técnicos eso es costumbre. Me disgusta las autoridades que mienten y no lo hacen, convoque al alcalde y a los técnicos para decir las cosas como son. Hable con el dr. Guerra y haga las demandas que sean necesarias. Replantéele eso al alcalde y haga el oficio y solicite q se haga la reunión acá en la parroquia.

La sra. Luisa Calle manifiesta que se debe luchar por esas naves que están en la parroquia y que sirva para poner la basura de la parroquia porque ahora esta el tema de la tasa por la recolección de basura que van a cobrar a todos. Se debe invitar al sr. alcalde o incluso se debe formar una comisión del centro parroquial e ir a Gualaceo y hablar con él y exigir que se realice esa obra que está abandonada ahí.

El sr. Luis Cabrera manifiesta que se debe ver el hundimiento en la via principal a San Jose porque puede darse el caso que nos deje incomunicados a nuestra comunidad. También manifiesta que se realice los recorridos por el tema de seguridad en la comunidad ya que en horas de la madrugada siguen andando las motos y además en las tiendas de la comunidad siguen vendiendo alcohol a altas horas de la noche, pide que se realice los controles respectivos en este tema. El miembro de la UPC de Zhidmad manifiesta que no se a podido realizar los patrullajes correspondientes ya que por el

momento el vehículo policial se encuentra dañado y su reparación asciende alrededor de 2700usd. Los mismos con los que no contamos y estamos viendo cómo hacer para que solo arreglen lo más esencial y que este funcional. Pero así mismo el distrito nos supo decir que solo cubriría una parte del costo y no la totalidad por el momento se está teniendo el apoyo del patrullero de Jadan para realizar cierto patrullajes y nada más, esperemos solucionar esto para poder brindar un buen servicio a la ciudadanía.

Luego de haber recibido las observaciones y recomendaciones el GAD Parroquial representado por el sr. José Lucero Domínguez acuerda cumplir con esto y pide a todos que sigan apoyando para ejecutar todas las obras propuestas y dar cumplimiento. El sr. Presidente clausura el proceso de rendición de cuenta del año 2020 siendo las 19h30, para constancia de lo estipulado firman la presente acta el sr. Presidente y la suscrita secretaria que certifica.

Sr. José Lucero Domínguez

PRESIDENTE DEL GAD PARROQUIAL

Ing. Mayra Jadan

SECRETARIA-TESORERA